
 

Comitato Pari Opportunità  

presso il Consiglio dell’Ordine degli Avvocati di Cagliari 

Il 5 ottobre 2023 alle h 18:30 presso la Sala della Biblioteca del Consiglio dell’Ordine degli Avvocati di 

Cagliari si è riunito il Comitato per le Pari Opportunità, di seguito CPO, per discutere e deliberare sul 

seguente ordine del giorno, come da convocazione del 2.10.2023 trasmessa dalla Segretaria del CPO ai 

componenti del Comitato a mezzo e-mail in pari data ed a mezzo PEC il 3.10.2023: 

1) Report Sui Generis 2023; 
2) Prosecuzione programmazione attività Comitato per il 2023; 

3) Dotazione strumentazione per convegni; 

4) Ratifica verbale del 07.09.2023; 
5) Varie ed eventuali 

  

COMPONENTI PRESENTI ASSENTI ASSENTI 

GIUSTIFICATI 

Rosanna Mura  X   

Paolo Aru   X 

Marcella Cabras X   

Roberta Congia   X 

Sabina Contu    X 

Federica Deplano X   

Antonio Enna    X 

Annamaria Lai X   

Monica Lai  X   

Francesca Monni  X   

Monica Murgia X   

Marco Murgia X   

Filippo Serpau X   

Milva Pili X   

Monica Pinna   X 

Sul punto 1) all’ODG 

Con riferimento a Sui Generis 2023 la Presidente riferisce il proficuo esito dei lavori. In ordine alla chiusura 

dei conti gli saranno chiusi entro il 31.10.2023, come da accordo fra Ordini, sottoscritto dai rispettivi 

Presidenti. 

Per quanto attiene ai materiali del convegno, saranno a disposizione di tutti sul sito dell’Ordine dei Medici. 



La componente Milva Pili evidenzia che 24 iscrizioni siano a suo avviso un po’ esigue per l’evento. 

La Presidente evidenzia che gli iscritti sono stati di numero superiore rispetto a quello riferito e che hanno 

partecipato colleghi anche da altri Fori e le presidenti dei CPO sardi, ospiti e non. 

Sul punto 2) all’ODG 

Per quanto attiene alla attività di programmazione, come già evidenziato nel corso delle scorse sedute 

l’evento dell’11 novembre p.v. è dedicato alla disabilità nella professione forense e vi è la conferma della 

disponibilità del Collega Avv. Antonio Caterino, consigliere del COA di Milano, attivo nel campo delle pari 

opportunità anche per il lavoro svolto nell’ambito delle modifiche alle norme per l’esame di abilitazione alla 

professione forense per soggetti con problematiche legate alla dislessia; hanno dato la propria disponibilità 

altresì l’Avv. Atzori, l’Avvocata Murino e l’Avv. Scarparo. 

Alla iniziativa dovrebbe partecipare anche  Dott. Doneddu, come proposto nella fase di preparazione 

dell'evento dall'Avv. Enna e dalla Avv. Contu che parimenti segue l'iniziativa e si attende conferma della 

disponibilità. 

Le spese relative all'evento saranno quindi solo quelle legate al trasporto ed ospitalità del relatore avv. 

Caterino, che viaggerà la sera precedente per consentire la sicura partecipazione all'incontro. I biglietti e la 

prenotazione alberghiera verranno gestite, direttamente dalla Segreteria dell’Ordine. 

L’evento si svolgerà presso la Biblioteca dell’Ordine, la cui disponibilità è già stata accordata. 

Si da lettura di una nota pervenuta dall’avv. Antonio Enna che viene acquista agli atti e allegata al presente 

verbale.  

L’evento formativo in programma per l’1.12, relativo ai diritti riproduttivi alla luce della giurisprudenza delle 

corti superiori e della prospettiva europea, vedrà quale relatrice l’Avvocata Filomena Gallo, esponente fra le 

più importanti in materia. Anche l’Avvocata Gallo dovrà raggiungere la sede del convegno da fuori Sardegna 

e, dunque, è necessario provvedere ad una prenotazione aerea ed alberghiera. Per la partecipazione all’evento 

si sta sondando anche la disponibilità dell’eurodeputata Isabella Adinolfi, alla quale verrà richiesto un 

collegamento da remoto. Si evidenzia la opportunità di coinvolgere anche di un magistrato sul tema e altresi 

un relatore che possa affrontare il tema dal punto di vista medico. 

L'evento potrebbe essere condiviso con l'Ordine dei Medici che proseguirà con il proprio programma nella 

giornata successiva. 

L’evento si terrà in Aula Magna della Corte poiché la Biblioteca è già impegnata. 



Per il 25.11 si sta ragionando con gli altri presidenti nazionali dei CPO su una iniziativa che veda interventi 

dei CPO all’interno delle scuole. E’ in programma una riunione i primi giorni della settimana prossima, sulla 

quale la Presidente provvederà ad un aggiornamento del CPO subito dopo a mezzo email. 

Si riferisce la disponibilità del Presidente del CORECOM Sergio Nuvoli per un evento in materia di minori 

coinvolti in casi di violenza. Appare opportuno coinvolgere nella iniziativa anche la Procura presso il 

Tribunale per i Minorenni. Le componenti Marcella Cabras e Annamaria Lai si impegneranno a curare i 

relativi contatti. 

Si pone in votazione la programmazione dell’attività come sopra e si approvano all’unanimità le 

iniziative, inviando il presente verbale al COA per le delibera di competenza. 

Sul punto si delibera di inviare al COA, insieme al presente verbale, anche l’estratto conto del conto 

dell’Ordine dedicato al CPO, dal quale risulta la capiente giacenza alla data odierna per l'adozione della 

delibera di spesa. 

Sul punto 3) all’ODG 

Si esamina il preventivo delle telecamere inviato via email ai componenti del CPO. Il medesimo attiene a 4 

tipi di webcam fra le quali deve esserne individuata una. Le più convenienti in termini di rapporto qualità-

prezzo paiono essere, in base alle recensioni e per l’uso cui sono destinate (dirette facebook e/o collegamento 

zoom), la prima e la quarta. La prima è in assoluto la più venduta e quella che garantisce prestazioni migliori. 

Si allega al presente verbale il preventivo delle 4 webcam e si esprime la preferenza, vista la esigua differenza 

di costo, per la “Elgato Facecam” il cui prezzo è di 169,00 euro. Il CPO delibera di dotarsi della 

strumentazione di cui sopra ed esaminati i preventivi esprime il proprio gradimento per l’acquisto della 

Elgato Facecam (prezzo 169,00). Si trasmette il verbale al COA per la delibera di competenza. 

Si delibera all’unanimità di invertire la trattazione dei punti 4) e 5) all’ODG. 

Sul punto 5) all’ODG 

Si da lettura di una nota consegnata dall’Avv. Anna Maria Lai e sottoscritta dai componenti Aru, Enna, Anna 

Maria Lai, Monica Lai e Milva Pili, agli atti ed allegata al presente verbale. 

La Presidente riferisce che vi è stato un ennesimo incontro con il commercialista, anche alla presenza della 

Tesoriera e del Presidente dell’Ordine, nonché della Presidente e della Segretaria del CPO, e nel corso dello 

stesso sono emerse indicazioni apparse chiare in relazione alla procedura da seguire per le delibere che 

comportassero una spesa. La componente Milva Pili riferisce alla Presidente, in ordine alle spese, di “non 



dire fesserie” sulla base del fatto, riferisce sempre la componente Pili, che dal Consiglio dell’Ordine 

avrebbero precisato anche per iscritto che non è il COA a deliberare le spese. 

La Presidente sulla questione chiarisce come le indicazioni da parte del commercialista siano state molto 

precise sul punto e che sono state rese più occasioni e come sia altresì evidente che l’iniziativa “Sui Generis”, 

di cui si è discusso diffusamente in numerose sedute CPO con condivisione del programma con i componenti 

tutti, sia stata non solo autorizzata e deliberata dal CPO stesso (verbale dell’11 maggio 2023), ma la spesa 

correlata è stata anche deliberata da parte del COA, come peraltro ben noto a tutti anche alla luce del 

contenuto del verbale COA del 12 giugno 2023 (nel quale si deliberava di approvare la richiesta di contributo 

per l’organizzazione di Sui Generis nella misura di 5.000,00 euro); a ciò seguiva bonifico del 6.7.2023 da 

parte del COA al CPO la cui causale è “Acconto Fondo di dotazione 2023 per organizzazione Sui Generis – 

mand. N. 111” sulla base, appunto, di uno specifico mandato predisposto dal commercialista con tale 

specifica finalità e causale. Detto bonifico veniva preceduto dalla firma dell’accordo di collaborazione fra 

ordini da parte del Presidente del COA di Cagliari Matteo Pinna, di cui sopra si è già detto e, solo 

successivamente, il CPO effettuava in favore della Segreteria organizzativa il versamento.  Con riferimento 

alla chiusura dei conti relativi a Sui Generis, come già detto, entro il 31 ottobre la segreteria organizzativa si 

riunirà e invierà agli Ordini tutti i relativi conteggi per le eventuali successive determinazioni come previsto 

nell'accordo interordinistico sottoscritto. 

Con riferimento alla delibera del 15 giugno 2023 assunta in ordine alla duplicazione e messa a disposizione 

delle chiavi della sala rosa, a parziale modifica della stessa si propone di mettere le chiavi a disposizione 

delle colleghe che ne facessero richiesta senza alcun costo a carico delle medesime. Si pone in votazione e 

si delibera all’unanimità. Si trasmette il presente verbale al COA per la delibera di competenza. 

Si chiede altresì che il COA doti la sala rosa del materiale igienico necessario ad una completa fruizione della 

medesima. 

Sul punto 4) all’ODG 

Si pone in votazione la ratifica del verbale del 7 settembre 2023 inviato ai componenti del CPO con 

inserimento dell’integrazione richiesta dalla componente Pili relativamente alla frase contenuta nel 

virgolettato estratto dal verbale COA, di cui viene data lettura,. Il verbale è approvato all’unanimità dei 

presenti ed allegato, così come integrato, al presente verbale. La Presidente precisa che in caso di verbali 

sarebbe opportuno allegare l'estratto. 

La componente Milva Pili richiede ancora una volta chiarimenti sulla delibera dell’iniziativa di Sui Generis 

e sottolinea che i crediti non sono stati concessi dal COA poiché la richiesta non può avere efficacia 

retroattiva, come appunto deliberato dal COA nell’ultima seduta. La Presidente, a tale specifico proposito, 



evidenzia in primo luogo che Sui Generis aveva già ottenuto l’accreditamento da parte del COA in data 3 

luglio 2023, successivamente alla richiesta di accreditamento basata sulla delibera dell’iniziativa e sul 

contenuto del programma stesso, con concessione di ben 12 crediti formativi, oltre che l’accreditamento 

CNF, e che, nel merito, consta l’evento è stato inserito nella programmazione della formazione dell’Ordine 

con diffusione dell’email a tutti gli iscritti, come confermato nel corpo dell’email proveniente dalla Segreteria 

con la quale è stato comunicato l’accreditamento. 

La componente Milva Pili lascia la seduta alle h 19:50 sostenendo che la Presidente non le lasci la possibilità 

di terminare il proprio intervento. La Presidente invita la componente a non abbandonare la seduta ed a 

concludere ma la componente si allontana definitivamente. 

Null’altro essendovi da deliberare la seduta è tolta alle ore 19:51. 

La Presidente          La Segretaria  

Rosanna Mura          Federica Deplano 

 


